
 

Meinungen zu Antibiotika und Gentechnik in der Geflügelmast  

 

Datenbasis: 1.002 Befragte 

Erhebungszeitraum: 20. bis 24. März 2015 

statistische Fehlertoleranz: +/- 3 Prozentpunkte 

Auftraggeber: Greenpeace e.V. 

 

 

Unabhängig davon, ob sie selbst Fastfood essen oder nicht, finden es 69 Prozent der 

Bundesbürger bei der Produktion von Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten sehr 

wichtig, dass der Einsatz von Antibiotika durch eine bessere Haltung des Geflügels 

reduziert wird. Weitere 21 Prozent halten dies für wichtig. 

 

Nur wenige Befragte geben an, dass sie die Reduktion des Einsatzes von Antibiotika 

bei der Produktion von Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten weniger wichtig (4 %) 

oder gar nicht wichtig (5 %) finden. 

 

Noch häufiger als die anderen Befragtengruppen geben Westdeutsche, Frauen, Per-

sonen ab 45 Jahren, Befragte mit formal höherer Bildung sowie die Anhänger der 

Grünen an, dass sie die Antibiotikareduktion bei der Produktion von Geflügelfleisch 

für Fastfood-Ketten für sehr wichtig halten. 
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 Meinungen zur Reduktion von Antibiotika  

 

 

 Die Reduktion des Einsatzes von Antibiotika durch eine  

bessere Haltung des Geflügels finden bei der Produktion  

von Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten  

 

 sehr wichtig  weniger gar nicht *)  

 wichtig  wichtig wichtig     

      %          %          %             %         

 

 insgesamt  69 21 4 5 

  

 Ost  64 23 6 5 

 West  70 20 4 5 

 

 Männer  62 26 6 5 

 Frauen  76 15 3 4 

 

 18- bis 29-Jährige  51 35 7 6 

 30- bis 44-Jährige  67 17 7 6 

 45- bis 59-Jährige  75 18 4 3 

 60 Jahre und älter  73 19 2 5 

 

 Hauptschule  60 22 4 9 

 mittlerer Abschluss  71 19 4 4 

 Abitur, Studium  73 20 3 3 

 

 Anhänger der: CDU/CSU  69 21 6 4 

  SPD  68 23 4 3 

  

  Linke  73 21 0 6 

  Grünen  80 14 2 4   

 
 *) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“ 
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Ein ähnliches Bild ergibt sich bezüglich des Einsatzes von Gentechnik bei der Pro-

duktion von Geflügelfleisch: 62 Prozent der Bundesbürger finden es bei der Produk-

tion von Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten sehr wichtig, dass bei der Fütterung 

des Geflügels auf gentechnisch veränderte Pflanzen verzichtet wird. Weitere 24 Pro-

zent halten dies für wichtig. 

 

Dass sie den Verzicht auf gentechnisch veränderte Pflanzen bei der Produktion von 

Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten weniger wichtig (8 %) oder gar nicht wichtig 

(4 %) finden, geben nur wenige Befragte an. 

 

Westdeutsche, Frauen, Befragte ab 45 Jahren sowie die Anhänger der Grünen halten 

den Verzicht auf Gentechnik noch häufiger als die anderen Befragtengruppen für 

sehr wichtig. 
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 Meinungen zum Verzicht auf Gentechnik  

 

 

 Den Verzicht auf gentechnisch veränderte Pflanzen bei 

der Fütterung des Geflügels finden bei der Produktion  

von Geflügelfleisch für Fastfood-Ketten  

 

 sehr wichtig  weniger gar nicht *)  

 wichtig  wichtig wichtig     

      %          %          %             %         

 

 insgesamt  62 24 8 4 

  

 Ost  54 30 12 3 

 West  64 23 7 5 

 

 Männer  55 25 11 7 

 Frauen  68 23 6 2 

 

 18- bis 29-Jährige  52 29 15 3 

 30- bis 44-Jährige  58 25 9 6 

 45- bis 59-Jährige  66 23 6 3 

 60 Jahre und älter  66 22 6 5 

 

 Hauptschule  66 25 3 5 

 mittlerer Abschluss  65 26 7 3 

 Abitur, Studium  61 23 10 5 

 

 Anhänger der: CDU/CSU  60 22 10 5 

  SPD  62 27 9 2 

  

  Linke  62 30 5 3 

  Grünen  70 22 5 2  

 
 *) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“ 
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63 Prozent der Bundesbürger finden es sehr wichtig, dass Fastfood-Unternehmen 

wie McDonalds es auf der Verpackung von Geflügelprodukten wie z.B. Chickenbur-

gern oder Chickennuggets kennzeichnen, wenn bei der Aufzucht Antibiotika oder 

Gentechnik eingesetzt wurden. Dass dies wichtig ist, meinen weitere 25 Prozent. 

 

Nur wenige Befragte halten eine solche Kennzeichnung von Fastfood-Produkten für 

weniger wichtig (7 %) oder gar nicht wichtig (3 %). 

 

Noch häufiger als die anderen Befragtengruppen halten es Westdeutsche, Frauen, 

Befragte ab 45 Jahren und die Anhänger der Grünen für sehr wichtig, dass Fast-

food-Unternehmen Geflügelprodukte kennzeichnen, wenn bei der Geflügelzucht 

Antibiotika oder Gentechnik eingesetzt wurden. 

 

 



 

 6 

 Meinungen zur Kennzeichnung von Fastfood 

 

 

 Dass Fastfood-Unternehmen es auf der Verpackung von  

Geflügelprodukten kennzeichnen, wenn bei der Aufzucht  

Antibiotika oder Gentechnik eingesetzt wurden, finden  

 

 sehr wichtig  weniger gar nicht *)  

 wichtig  wichtig wichtig     

      %          %          %             %         

 

 insgesamt  63 25 7 3 

  

 Ost  54 30 9 4 

 West  65 24 7 3 

 

 Männer  58 27 9 5 

 Frauen  68 24 6 2 

 

 18- bis 29-Jährige  58 29 10 3 

 30- bis 44-Jährige  60 28 8 4 

 45- bis 59-Jährige  65 22 8 4 

 60 Jahre und älter  66 25 5 3 

 

 Hauptschule  61 26 5 5 

 mittlerer Abschluss  65 28 6 1 

 Abitur, Studium  63 24 8 5 

 

 Anhänger der: CDU/CSU  58 27 10 3 

  SPD  68 24 7 1 

  

  Linke  65 33 1 0 

  Grünen  77 18 3 3 

 
 *) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“ 
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